



## Einladendes Grußwort

**Liebe Kollegen\*innen, WeHe, Studenten\*innen, Hebammen, Frauenärzte\*innen und alle an der Thematik Chinesische Medizin & Japanische Medizin Interessierte.**

Wir heißen SIE 2022 wieder in Mannheim zu **TCM meets TJM** herzlich Willkommen.

2019 fand in Mannheim erstmals im deutschsprachigen Raum der Congress zweier medizinischer Fachgesellschaften – **Pro Medico** als Congressveranstalter von **TCM im Dialog** und der **Internationalen Gesellschaft für Traditionelle Japanische Medizin (IGTJM)** als Veranstalter von **TJM im Dialog** – statt.

Der Congress hatte beiden traditionellen Medizinsystemen, der chinesischen und der japanischen, eine gemeinsame Plattform zum Dialog angeboten.

Die außerordentlich positive Resonanz auf dieses Ereignis und der Wunsch vieler Congresssteilnehmer\*innen nach Fortsetzung eines derart konzipierten Congresses hat uns dazu bewegt, am 18. – 19. März 2022 den Congress **TCM meets TJM** erneut im Rahmen des Jubiläumscongress' durchzuführen.

Nach dem Motto „**März = Mannheim**“, heißen wir SIE in **Mannheim** im März wieder ganz herzlich zum Dialog über **TCM und TJM** willkommen.

Unter dem Leitthema Traditionelle Chinesische Medizin & Traditionelle Japanische Medizin – Moderne und praktische Umsetzung in unserem Medizinsystem, **erwartet Sie nicht nur ein spannendes Programm, das Behandlungsmethoden aus dem sino-japanischen Raum und deren praktische Umsetzung und Anwendungsmöglichkeiten innerhalb unseres Medizinsystems aufzeigt, sondern auch die Möglichkeit sich mit ebenfalls an der Thematik interessierten Kollegen\*innen über Chinesische und Japanische Medizin wieder auszutauschen.**

Der Congress **TCM meets TJM** ist integriert in den gleichzeitig stattfindenden Congress **Geburtshilfe im Dialog** und bietet damit für Sie eine ideale Plattform im Rahmen eines gegenseitigen Dialog-Austausch.



Die zunehmende Akzeptanz nicht westlicher Medizinsysteme als Bestandteil einer integrativen Medizin ist die logische Fortsetzung einer Entwicklung, die schon im 16. Jahrhundert ihren Anfang nahm, als es in Japan zu einer zunehmend kritischen Betrachtungsweise der Chinesischen Medizin kam.

Diese Entwicklung verstärkte sich durch die Ankunft der ersten Europäer und die damit aufkommende Auseinandersetzung mit der westlichen Chirurgie und Anatomie.

Zudem setzte die Verbreitung der westlichen Medizin auf der Basis von Naturwissenschaften ab Mitte des 19. Jahrhunderts neue Impulse.

**TCM meets TJM** – die Zeit ist reif, vermeintliche Gegensätze, Innovation mit Tradition, westliche Medizin und sino-japanische Heilmethoden miteinander zu verbinden, um auch bei uns neue Impulse in der Medizin und der praktischen Anwendungen zu setzen.

**Mannheim** – **TCM meets TJM**, für interessierte Anfänger wie für Erfahrene, Ihr Ort für den **Dialog von Chinesischer und Japanischer Medizin**.

Wir freuen uns Ihre Gastgeber dieses Dialogs sein zu dürfen und heißen Sie in Mannheim herzlich Willkommen.

Mit besten Grüßen

**Thomas Wernicke**  
1. Vors. IGTJM

**Dr. Michaela Bijak**  
2. Vors. IGTJM

**Dr. Ansgar Römer**  
Congresspräsident